

Handball/Coupe du Gabon interclubs 2016

Quid des couacs

James Angelo LOUNDOU
Mouila/Gabon

TOUT irait pour le mieux dans le meilleur des mondes de la coupe du Gabon interclubs 2016, sans les écueils entravant le déroulement normal du tournoi national, qui s'achève le 9 avril prochain à Mouila.

C'est qu'à côté de la confirmation des prétentions des cadors que sont le Stade Mandji HB, Phoenix HB et Salinas HB, chez les messieurs, Stade Mandji, Etoile HBC, Siflotan ou JAC dans le tableau féminin, ou encore Soduco HB, POG HG ou Petrosport, en Elite B messieurs, il y a des choses qui ne sauraient passer inaperçues, et que bien de personnes ont remarquées depuis le coup d'envoi des hostilités, le 2 avril dernier. Il y a d'abord l'état des aires de jeu du gymnase Omar Bongo Ondimba et du plateau du collège Saint-Gabriel, qui sont un risque permanent pour l'intégrité physique des joueurs. Puis le taux de remplissage des arènes se limitant quasiment à la présence des joueurs participant à la compétition. L'élimination avant le second tour des clubs locaux (JSM, TS Bourgeois et Mangondo) ne va probablement pas arranger les choses de ce point de vue



Photo : James Angelo LOUNDOU

La formation d'Adiwa Handball, un très mauvais exemple de handball de haut niveau.



Photo : James Angelo LOUNDOU

La formation de Petrosport Handball.

là. Mais ces deux réalités, auxquelles les joueurs et clubs sont habitués depuis belle lurette, sont supplantées, serait-on tenté de dire, par l'absence manifeste d'une assistance médicale (ambulance et staff) travaillant pour le compte du comité d'organisation pendant les matches. Et par la décision de la formation féminine de Soduco HB de se retirer de la compétition, parce que réclamant à juste titre l'application du règlement, pour tous, après la sanction frappant ses sociétaires ayant rallié d'autres clubs sans un document de transfert officiel. Le comble a été atteint avec la participation d'Adiwa HB, une équipe représentant la ligue de handball du Moyen-Ogooué, et majoritairement composée de



Photo : James Angelo LOUNDOU

Biloghe Bi Nze, la jeune Migovéenne prise de malaise, secourue ici par le kiné du Stade Mandji (à gauche).

joueuses limites, même pour la catégorie des Juniors. Comment expliquer que le comité d'organisation de la coupe du Gabon n'ait pu vérifier les licences

de ces jeunes pousses ayant rallié Mouila, avec un encadrement sans kinésithérapeute et entraîneur digne de ce nom, pour présenter au public un paro-

die de handball à chacune de leur sortie ? Logiquement laminées par AC MP (37-1) et le Stade Mandji (58-1), avant une autre branlée programmée aujourd'hui, si les huit filles qualifiées ont conservé un minimum d'énergie. Comme la majorité des avis émis au sortir de la deuxième humiliation de la formation migovéenne, une première dans l'histoire de la coupe du Gabon de handball et du Challenge Pierre-Claver Manganga Moussavou (parrain de la compétition depuis vingt ans), on espère que le Moyen-Ogooué a mieux à présenter lors du premier championnat semi-professionnel à venir.

Principaux résultats de la journée 5 :

Plateau Saint-Gabriel :

Ndzimba/Stade Koulois : 23 - 21 (Elite B messieurs, poule B)
Pétrosport/Mangondo HB : 34 - 19 (Elite B messieurs, poule B)
Gymnase Omar Bongo Soduco HB/Bangando HB : 0 - 10 (forfait) (Elite dames, poule B)
Adiwa HB/Stade Mandji HB : 1 - 58 (Elite dames, poule A)

Programme du jour :

Plateau Saint-Gabriel :

8h 00: POG Hand/Mangondo HB (Elite B messieurs, poule B)
10h 00 : TS Bourgeois/JSJ (Elite B messieurs, poule B)

Gymnase Omar Bongo Ondimba :

8h 00 : Soduco HB/Etoile HBC (Elite dames, poule B)
10h 00 : Bangando HB/Otandault HB (Elite dames, poule B)
12h 00 : Seniors Academy HB/Salinas HB (Elite A messieurs, poule B)
14h 00 : Libreville HB/Manga HB (Elite A messieurs, poule B)
16h 00 : JAC/Stade Mandji (Elite dames, poule A)
18h 00 : AC MP/Adiwa HB (Elite dames, poule A)
20h 00 : Bangando HB/Etoile HBC (Elite dames, poule B)

Football/Report du championnat national de D1 et D2

Une décision qui sonne comme un échec

S.A.M.
Libreville/Gabon

LE secrétariat général de la Ligue nationale de football professionnel (Linafp) a indiqué, le 5 avril dernier, que le championnat national de D1 et D2 était suspendu pour une durée indéterminée. Selon cette instance, la compétition, qui devrait reprendre le samedi 9 avril (le calendrier a d'ailleurs été publié depuis plusieurs jours), a donc été reportée à une date ultérieure. Le secrétariat général a justifié

cette décision par le désir des clubs de première et deuxième divisions de suspendre leur participation à la phase retour du National Foot saison 2015-2016. Sans donner plus d'explications. Et comme, il n'y a pas encore d'explication officielle, chacun s'est donc efforcé d'émettre quelques hypothèses dont la plus évidente semble être financière. C'est sans doute cela qu'il faut comprendre des propos tenus, le 5 avril dernier, par le président de la Linafp, Brice Mbika Djambou, lors de sa rencontre avec



Photo : J.F. MAROLA

Le président de la Linafp, Brice Mbika Djambou, face à la grogne des clubs de D1 et D2.

les responsables des équipes de D1 et D2, pour faire le point après le redimensionnement du budget alloué au football par l'Etat gabonais. Il leur avait alors indiqué que la Linafp n'était pas encore entrée en possession des 3 milliards promis par l'Etat.
« Depuis le début de la saison, nous n'avons pas encore reçu quelque chose de la part de l'Etat. On accumule ainsi des arriérés chaque année, et cela nous cause d'énormes difficultés. Ces soucis ont commencé dès la première année de lancement du championnat pro-

professionnel», avait ainsi regretté le président de la Linafp. En décidant de ne pas reprendre le championnat pour sa phase retour, les clubs de D1 et D2 ont pris une décision qui porte un coup à une compétition qui se voulait, depuis plusieurs années, professionnelle. Mais l'Etat (pour des subventions qui ne sont pas versées à temps) comme la Linafp (qui n'a pas su, en quelques années, trouver d'autres partenaires) en sont les premiers comptables.

Sponsoring

Lionel Messi, nouvel ambassadeur de Huawei

AFP

LE géant chinois Huawei a annoncé avoir nommé le footballeur du FC Barcelone parmi ses ambassadeurs internationaux. Le but ? Faire de la publicité pour les produits Huawei, bien sûr, en utilisant l'image du joueur. Notons que Huawei est déjà l'un des partenaires de son club. Le joueur argentin sera

amené à promouvoir la marque à travers des régions où le quintuple Ballon d'Or est connu et apprécié du public. La star du ballon rond est désormais liée à Huawei jusqu'en 2019. "Nous sommes ravis d'avoir recruté un ambassadeur comme Lionel Messi, l'un des joueurs les plus populaires et brillants du monde entier, d'autant plus que l'Europe se passionne pour le football. Tout comme notre Marque, il a toujours travaillé dur pour se dépasser. Nous ap-



Photo : I.D.R

Le ballon d'or Lionel Messi va faire les beaux jours de la marque chinoise.

précions, partageons cette même philosophie, c'est pourquoi nous investissons beaucoup en Recherche et Développement afin de proposer aux consommateurs des produits innovants et de qualité irréprochable. C'est aussi ce qui nous a permis d'accéder au top 3 des fabricants mondiaux de smartphones et nous ne comptons pas nous arrêter ici", indique Walter Ji, Président Consumer Business Group de Huawei Europe de l'ouest.

Huawei sponsorise de façon accrue ces dernières années le sport et particulièrement le football dont les équipes du Paris Saint-Germain, du Borussia Dortmund, d'Arsenal ou encore de l'Atletico Madrid. Lionel Messi n'est par ailleurs pas le premier footballeur à signer un contrat avec le géant chinois. Le jeune colombien du Real Madrid James Rodriguez est également ambassadeur de la marque.